

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari hasil penelitian yang penulis paparkan, maka dapat diambil beberapa kesimpulan:

1. Adapun perencanaan program *Corporate Social Responsibility* pada PT Arindo Trisejahtera I Petapahan Kecamatan Tapung Hulu Kabupaten Kampar Provinsi Riau, sebagai berikut: 1) Bidang Pendidikan; a) Bantuan honor guru, b) Program beasiswa, c) Sponsor *Try Out* UASBN, d) Pembangunan gedung sekolah, e) Pembangunan sarana WC sekolah, 2) Bidang Ekonomi; Rumah Tangga Mandiri Pangan dan Energi (RTMPE), dan 3) Bidang sosial Budaya dan lingkungan; Bantuan paket sembako. Program-program Tanggung Jawab Sosial Perusahaan yang dilaksanakan pada masyarakat binaan di wilayah operasional PT Arindo Trisejahtera I Petapahan meliputi berbagai bidang kegiatan. secara khusus, pelaksanaan Program Tanggung Jawab Sosial Perusahaan memfokuskan pada bidang kegiatan meliputi Bidang Pendidikan, Bidang Sosial Kemasyarakatan dan Lingkungan, Dll.
2. Dari 7 (Tujuh) perencanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) pada PT Arindo Trisejahtera I Petapahan Kecamatan Tapung Hulu Kabupaten Kampar, maka hanya ada 3 (Tiga) kegiatan saja yang telah terealisasi dan masih ada 4 (Empat) kegiatan/program yang belum dilaksanakan. Hal ini karena keterbatasan waktu pelaksanaan

dilapangan dan juga personil yang menangani dibidang CD CSR dibagian kebun yang belum terpenuhi. Dalam pelaksanaannya di lapangan memungkinkan masih terdapat kekurangan, baik dari segi keterlibatan aktif masyarakat maupun dalam hal pencapaian progressnya. Pada prinsipnya, jenis kegiatan CSR (*Corporate Social Responsibility*) yang direalisasikan masih bersifat *giving/charity* mengingat kondisi dan kesiapan masyarakat binaan. Diharapkan secara bertahap dapat diterapkan program kegiatan Program Tanggung Jawab Sosial Perusahaan yang bersifat kemandirian untuk membangun masyarakat yang berdaya.

## **B. SARAN**

Berdasarkan beberapa kesimpulan yang telah dipaparkan sebelumnya, maka penulis mengajukan saran-saran berupa:

1. Untuk perencanaan program CSR selanjutnya harus di rencanakan dengan matang atau menyusun program CSR yang memang dapat dilaksanakan oleh pihak PT Arindo Trisejahtera I serta perlunya dijaga dan ditingkatkan keterlibatan aktif masyarakat dalam pelaksanaan/realisasi kegiatan Program Tanggung Jawab Sosial Perusahaan di lapangan sehingga diharapkan dapat menciptakan hubungan harmonis antara pihak perusahaan dengan masyarakat setempat.
2. Pertimbangan pemberian atau penyerahan bantuan dana agar lebih diseleksi lagi supaya bantuan yang diberikan tepat sasaran dan juga didapatkan oleh masyarakat yang lebih membutuhkan.